



Florian Kraus
Stadtschulrat

I.

An den Vorsitzenden
des Bezirksausschusses des 12. Stadtbezirkes
Schwabing-Freimann
Herrn Patric Wolf
Tal 13
80331 München

Datum
31.03.2021

Schnellstmögliche Fertigstellung der Telefonanlage der Grundschule an der Haimhauserstr.

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 01879 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 12 – Schwabing-Freimann
vom 23.02.2021

Sehr geehrter Herr Wolf,

bei der im Antrag Nr. 20-26 / B 01879 des Bezirksausschusses 12 vom 23.02.2021 angesprochenen Angelegenheit handelt es sich um ein laufendes Geschäft der Verwaltung im Sinne des § 22 der Geschäftsordnung des Stadtrates der Landeshauptstadt München; einer stadtratsmäßigen Behandlung bedarf es daher nicht.

In Ihrem Antrag baten Sie darum, die neue Telefonanlage der Grundschule an der Haimhauserstraße umgehend in einen voll funktionsfähigen Zustand zu versetzen. Auch die anderen Schulen im 12. Stadtbezirk sollen entsprechend ausgestattet werden.

Hierzu kann ich Ihnen Folgendes mitteilen:

Der Betrieb der Telefonanlage der Grundschule an der Haimhauser Straße ist technisch isoliert vom Betrieb des einzurichtenden M-WLAN-Netzes zu betrachten. Der aktuelle Stand in Bezug auf die einzelnen Komponenten ist wie folgt:

Telefonanlage

Mittels der Telefonanlage der Grundschule an der Haimhauser Straße können Telefonate und Telefaxe abgewickelt werden. Nach aktuellem Kenntnisstand ist diese entsprechend ihrem Funktionsumfang in Betrieb. Bei it@M liegen in Bezug auf die Telefonanlage keine Störungsmeldungen vor.

M-WLAN

Bei allen größeren Baumaßnahmen in Schulgebäuden wird ein öffentlich zugängliches WLAN (M-WLAN) verbaut, sofern die Schulen nicht bereits darüber verfügen. Durchschnittlich sind drei WLAN-Access Points pro Einrichtung vorgesehen. Deren Standorte im Schulgebäude werden mit der Schule abgestimmt. Der Vor-Ort-Termin mit der Grundschule an der Haimhauser Straße und dem Baureferat zur Festlegung der Montageorte hat am 08.03.2021 stattgefunden. Nach Lieferung der Access Points durch die SWM werden diese vom Baureferat montiert. Dieser Prozess nimmt üblicherweise einen Zeitraum von 6 Wochen in Anspruch.

Der Verbau der regelmäßig 3 M-WLAN Access Points pro Einrichtung kann seitens der Schulen per Ticket bei it@M beauftragt werden, sofern dies noch nicht zur Verfügung steht und seitens der Schulen gewünscht ist.

Bereitstellung Pop-Up WLAN:

Im Auftrag des Referats für Bildung und Sport arbeitet die LHM Services GmbH mit Hochdruck daran, alle Münchner Bildungseinrichtungen flächendeckend mit pädagogischem WLAN inklusive bedarfsgerechten Filterfunktionen und Zugriff auf die pädagogischen Dienste auszuleuchten. Um die Schulen in der anhaltenden Covid-19-bedingten Ausnahmesituation zusätzlich unmittelbar zu unterstützen, wird kurzfristig für möglichst alle Schulen als Übergangslösung eine unabhängige „Pop-Up WLAN“-Ausleuchtung durch 2.000 LTE-Router mit Mobilfunkanschluss bereitgestellt. Diese kurzfristige WLAN-Ausleuchtung ermöglicht den Internetzugang für schuleigene und schulfremde Geräte und eröffnet die Möglichkeit, die unterschiedlichen Unterrichtsszenarien des Distanz- und Wechselunterrichts besser abdecken zu können. Damit wird den veränderten Anforderungen während der anhaltenden Einschränkungen des regulären Unterrichtsbetriebs Rechnung getragen.

Der Münchner Stadtrat hat dieses Vorgehen am 16. Dezember 2020 beauftragt. Am 22. Januar 2021 startete die Pilotierung mit ca. 45 LTE- Routern an neun Bildungseinrichtungen. Seit Abschluss der Pilotphase am 26. Februar 2021 erfolgt der Flächenrollout – bereits 10 Wochen nach Beschlussfassung. Der Rollout wird zur Risikominimierung (Performance im Echtbetrieb, Auslastung von Funkzellen, etc.) in zwei Wellen mit je 1.000 LTE- Routern umgesetzt. Mit Stand 29.03.2021 konnten bereits die ersten 1.000 LTE-Router ausgeliefert werden. Mit der zweiten Rolloutphase wird umgehend nach Auswertung der ersten Nutzerfeedbacks begonnen. Die Bestellung der weiteren 1.000 LTE-Router ist bereits erfolgt. Die Grundschule an der Haimhauser Str. hat bereits die erste Tranche an LTE- Routern erhalten.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 01879 des Bezirksausschusses des 12. Stadtbezirks Schwabing-Freimann vom 23.02.2021 ist hiermit satzungsgemäß behandelt.

Das Direktorium HA II/V 2, BA-Geschäftsstelle Mitte, erhält einen Abdruck dieses Schreibens.

Mit freundlichen Grüßen

gez.
Florian Kraus
Stadtschulrat